

Bündnis 90/DIE GRÜNEN Fraktion im BA 14

Geschäftsstelle für den Bezirksausschuss 14
Friedenstraße 40
81660 München

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Bezirksausschuss 14 Berg am Laim

Alexandra Nürnberger **Manuel Weiß**
Fraktionssprecher*innen
Brigitte Schulz **Hubert Kragler**
Barbara Reichart **Hannelore Mayr**

ba14-fraktion@gruene-bergamlaim-trudering-riem.de
<https://gruene-bergamlaim-trudering-riem.de>
Berg am Laim, den 29.01.2024

Antrag: kostenlose Toiletten an der U-Bahnstation Innsbrucker Ring

Die Stadt und die MVG werden aufgefordert, die Toilettenanlage an der U-Bahnstation Innsbrucker Ring wieder tagsüber für alle kostenlos zu öffnen.

Begründung

Am Freitag, den 2. Februar 2024 wurde die neue kostenlose Toilette am Grünen Markt eröffnet. Gleichzeitig ist die Toilette an der U-Bahnstation Innsbrucker Ring seit Anfang des Jahres kostenpflichtig. Laut Oberbürgermeister Reiter hat dies keine finanziellen Gründe (Zitat „... von mir aus können alle Toiletten in der Stadt kostenlos sein.“), stattdessen sind die Toiletten zum Schutz vor erwartetem Vandalismus und Verschmutzung zugangsbeschränkt. Diese Verschmutzungen sind jedoch durch einen besseren Reinigungszyklus in den Griff zu bekommen, in anderen Ländern und deren Großstädten geht dies auch (z. B. gibt es in den Städten der Schweiz oder Schwedens an fast jeder Ecke kostenlose und saubere Toiletten). Die MVG soll daher gemeinsam mit der Stadt dies auch an der U-Bahnstation Innsbrucker Ring versuchen und für die Benutzung der Toilette kein Geld verlangen, auch wenn das Betreiben und die Reinigung von Toiletten Kosten verursacht. Die Benutzung von Toiletten ist ein menschliches Grundbedürfnis, welches in einer wohlhabenden Stadt wie München kostenfrei für alle sein sollte!

Und selbst aus wirtschaftlichen Gründen kann das Angebot von einer sauberen und kostenfreien Toilette sinnvoll sein, da es verhindert, dass sich Menschen, die ein „dringendes Bedürfnis“ haben, einen anderen Ort suchen (auf bairisch „Wildbiesler“ genannt), dessen Reinigung höhere Kosten verursacht. Außerhalb der U-Bahn-Betriebszeiten können die Toiletten jedoch geschlossen bleiben. Sollte die Stadt München aus finanziellen Gründen den Antrag ablehnen, bitten wir um genauere Auskunft: Wie hoch sind die Kosten und Einnahmen. Was sind die genauen Gründe, warum die kostenlosen Toiletten abgelehnt werden.